

2018年3月20日

第62号

全労連

全労連

憲法・平和グループ

憲法 平和闘争ニュース



**市民の世論と野党の追及で安倍内閣支持率急落！
佐川氏証人喚問27日！ 安倍昭恵氏の喚問も！
3000万人署名広げ、退陣求める声さらに大きく！**

生協労連

9条改憲 NO!憲法を守り生かす 3000万人署名 ～全店いっせいで店頭署名行動がはじまる！～

みやぎ生協労連は、8日(木)～20日(火)にかけて、全労連春闘統一行動日(15日)にあわせてとりくみとして、今回は理事会といっしょに取り組んでいる「9条改憲 NO!憲法を守り生かす 3000万人署名」の全店いっせいで店頭署名行動をおこなっています。実施した分会では、店頭で呼びかけるだけでなく、学習用に分会に送付したDVDを流して、来店されるメンバーへ問題の本質を伝える工夫なども行われ、心よく署名を集めながらとりくみをおこなっています。3月8、9日にかけては、17店舗で実施され、報告がまだの分会もありますが、1000筆を超える署名を来店されたメンバーからいただいています。引き続き、今週も多くの店舗分会でとりくみがされる計画です。「憲法って大事!」「平和なくして安心して未来を手渡すことができない」思いを広げていきましょう!

〈とりくんでいる分会からの報告より〉

- ・メンバーさんに頑張るように言われてうれしかった。逆に無視されると少しつらいことがあった。みなさんのなかに「内容がよくわからない」「どこが問題なの?」という質問が結構あり、まだまだ自分も含めこの問題の本質が理解や意識されていないと感じた。
- ・メンバーさんの反応 「9条は絶対変えてほしくない」「複雑で何が間違っているのか、わからない」「そもそも9条を知らない」「自分は反対の立場なので署名はできない」「野党の戦略が下手すぎる」など…
- ・客数が多いシニアデーにあわせて開催した。昼間だということもあり、年齢層が高く関心がある人が多いような気がした。
- ・シニアデーのため年配の方々が多かったので、「9条は変えないでください」の一言に反応がよく、快くしていただけました。が反面、筆圧が弱いため賛同はするものの書いていただけない方が何人もおりました。変えてもいいという方が2人ほどおりました。
- ・木曜日は「シニアデー」なので、年配のメンバーが多く来店される日です。なので、足を止めて署名してくれる方が大勢いました。「九条はいじられたくないわ」という声もありました。

大学部会幹事会で意思統一—「憲法9条署名、すべての単組でとりくもう」

先日おこなわれた大学部会幹事会において、「9条改憲 NO の署名のとりくみについて、すべての単組で労組員以上の署名を集めよう」と目標が確認されました。そのため、「労組で一緒にとりくめることを模索しましょう」ということも確認されました。

京都府本部

4,000個ティッシュビラを独自に作成



京都府本部では毎月第 2 土曜日に西院交差点で「安倍憲法 9 条改憲反対」の憲法宣伝を実施しています。同時に 3000 万人署名も街頭で取り組んでいます。また、1 月 21 日の府本部委員会では 2 年連続で弁護士を講師に呼んで憲法 9 条の勉強をしました。今年は 3000 万人署名の推進を中心に学び、憲法 9 条は平和を守り暮らしを守っている。その憲法を守るための署名の推進は要求闘争の発展には欠かせないことが確信になりました。学んだことを外に向けて宣伝行動をすれば運動の広がりを感じます。街頭で訴えると署名にも応じてもらえる状況になっています。このような動きは消費税問題以来です。数こそ多くはありませんが、我々の運動が街の人たちの考えと一致しているからです。学んでこそ活動展開でき運動が大きくなって要求実現が進みます。京都でもこのような運動が進展しようとしています。新たに 4,000 個のティッシュビラを独自に作成しました。4 月 8 日投票の京都知事選挙では、「安倍憲法 9 条改憲反対」と 3000 万人署名推進、18 春闘勝利をともに目指して奮闘していきます。

京都府本部 早田書記長からの報告

安倍内閣支持率急落
とうとう支持率 30% 台に！

憲法会議 全市民対象に 3000 万人署名

3 月 4 日憲法会議は第 53 回全国総会を開催しました。

その中で、3000 万人署名のとりくみが交流され、「毎週 100 軒ほど、署名とチラシを届け 1 週間後に訪問し、お話を聞き、署名を集めている」(長野・松本)、「岬町では全世帯数 6000 枚のチラシを作成、全町民対象に署名活動している」(大阪)、「全戸配布の署名付きビラを 30 万枚作成、それを配布して呼びかけている。次々と返ってきている」(和歌山)と全住民を対象としたとりくみが各地から報告されました。

また、新潟憲法会議からは「参院選、知事選、衆院選と市民の共同、市民と野党の共闘で闘ってきたが、その共同、共闘で 3000 万人署名に取り組んでいる」等共闘が発展し、そ力で署名がとりくまれている報がありました。

さらに、宮城から様々な団体・市民と幅広い「安倍 9 条改憲 NO！ 憲法を生かす 3000 万署名推進センターみやぎ」を結成しているが、なかなか署名の集約ができなると悩みが語られました。それに対し、府内 54 地域の詳細な署名到達数の一覧表を作っていた大阪から、憲法会議だけでは地域・団体の署名の集約が困難なので、参加団体と協議し大阪労連、大教組などから毎週応援に来てもらい、一緒に電話かけや集約をしていると発言がありました。

調査機関	調査日	支持率%	増 減	不支持率%	増 減
読売	9～11日	48	-6	42	6
NHK	9～11日	44	-2	38	4
時事	9～12日	39.3	-9.4	40.4	8.5
産経・フジテレビ	10～11日	45	-6	43.8	4.8
日本テレビ	16～18日	30.3	-13.7	53	15.7
共同	17～18日	38.7	-9.4	48.2	9.2
朝日	17～18日	31	-13	48	11
毎日	17～18日	33	-12	47	15

○活用してください！

全労連新聞憲法号外が 1 万部あります。3000 万人署名の学習に、労働組合の学習に活用してください。問い合わせは、全労連機関紙誌局まで

○当面の行動 「安倍・麻生の国家私物化糾弾！公文書改ざんを許さない緊急行動」

22日(木)、23日(金) 18:30～ 国会議員会館前

27日(火)、28日(水) 18:30～ 国会議員会館前

主催 戦争させない・9 条壊すな！総がかり行動実行委員会、

安倍 9 条改憲 NO!全国市民アクション実行委員会